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INKA_In Kranichstein aktiv  

„INKA_In Kranichstein aktiv“ ist ein Projekt der Stadtteilwerkstatt Kranichstein (Diakonisches 

Werk Darmstadt-Dieburg) und des Vereins Hiergeblieben e.V. 

Wir haben ein gemeinsames Ziel: Wir machen uns stark für Vielfalt in der Kultur und in der 

Kunst. Das Projekt hat 2017 begonnen und endet 2020. Das Projekt wird von der 

Glücksspirale finanziert. 

 

Was ist INKA?  INKA ist eine Abkürzung und bedeutet ´In Kranichstein aktiv` sein. 

Die Mitarbeiter des Projektes organisieren Aktivitäten. An den Aktivitäten nehmen 

Bewohner*innen aus Kranichstein teil.  

Das * (Sternchen) bedeutet: Alle sind gemeint, egal ob 

weiblich, männlich oder divers. 

 Die Bewohner*innen kochen, machen Theater, nähen, 

spazieren, malen und laufen zusammen. Es gibt noch mehr 

Angebote. 

 

Die Aktivitäten werden oft von Bewohner*innen organisiert. Dabei helfen die 

Mitarbeiter*innen. Wenn Bewohner*innen mitmachen, werden sie freiwillig engagierte 

Bewohner*innen genannt. Engagiert bedeutet: aktiv sein. 

 

Es gibt viele Einrichtungen in Kranichstein: Vereine, Kirchengemeinden, Jugendhäuser, 

Stadtteilbibliothek. Alle haben interessante Angebote für die Bewohner*innen. Die 

Einrichtungen helfen sich gegenseitig und haben gemeinsame Angebote. Es gibt viele 

Angebote. Manchmal ist das schwierig. Es fehlt eine Übersicht. Ein 

gemeinsamer Kalender kann da helfen. 

In diesem Kalender sollen alle Aktivitäten und Angebote aller 

Einrichtungen in stehen. Der Kalender soll im Internet zu finden sein. 

Er kann auch ausgedruckt werden. Alle Menschen sollen ihn nutzen 

können. 
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Warum gibt es das Projekt? 

Jeder Mensch hat Rechte. Sie heißen Menschen-Rechte. Jeder Mensch hat das Recht, Kultur 

zu gestalten. Gestalten bedeutet Mitmachen und Mitbestimmen. Das ist nicht immer 

einfach. 

Viele Menschen sind allein und einsam. Viele Menschen möchten 

sich mit anderen Menschen treffen. Es gibt Menschen, die möchten 

ein Hobby finden. Sie möchten zum Beispiel malen. Dann helfen die 

Mitarbeiter*innen. Gemeinsam suchen sie nach einem Mal-

Angebot. Manchmal entsteht daraus eine Aktivität, zum Beispiel 

eine Mal-Ausstellung auf dem Marktplatz. 

 

Bei den Angeboten lernt man neue Menschen kennen. Das ist oft schön und interessant. 

Manchmal probiert man auch ein neues Hobby aus. Dann lernt man sich selbst neu kennen. 

Das ist auch schön und interessant. 

Das Projekt-Ziel ist Mitmachen und 

Mitbestimmen.  

Das ist wichtig für ein Miteinander auf Augenhöhe 

in einem Stadtteil für alle Menschen!  
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Stadtteilwerkstatt Kranichstein 

Grundstr.21 

64289 Darmstadt 

Telefon: 06151-98 12 33 

Mail: elisabeth.lawonn@diakonie-darmstadt.de 

www.diakonie-darmstadt.de/seite/435352/stadtteilwerkstatt-kranichstein.html 
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